

## FUNDAMENTOS

La cultura expresa el modo de vida creado por el hombre en un esfuerzo colectivo para satisfacer sus necesidades y relacionarse con la naturaleza y otros hombres. En el curso de este proceso creador se producen valores, costumbres, formas de expresión, estilos de vida y bienes materiales que otorgan a cada sociedad sus características específicas y dan sentido a su existencia.

Dentro de nuestra geografía, existen distintas manifestaciones artísticas que aún dentro del marco de crisis que por estos tiempos está instalada en la provincia, reflejan los sentires regionales y por sobre todas las cosas proponen la participación de grupos sociales en la producción de hechos culturales.

En la ciudad de Ingeniero Jacobacci, desarrolla sus actividades la Asociación SUYAI, Grupo de Trabajo Artístico.

Este grupo funcionó en una primera época como Taller Municipal de Teatro, con la coordinación de la señora Susana Castillo. A partir de 1993, comienza a independizarse del municipio y se conforma definitivamente con el nombre de "SUYAI" (que en mapuche significa: esperanza). Hoy en día la relación con el municipio de Jacobacci, continúa en el sentido de que el grupo de teatro sigue representando a la ciudad en distintos encuentros regionales y provinciales.

Pero al margen de esta relación meramente formal, esta Asociación se encuentra trabajando para lograr su independencia económica y a partir de su autofinanciamiento.

El elenco del Grupo SUYAI ha participado en varios encuentros de teatros y otras actividades artísticas en diferentes localidades de nuestra provincia. En 1994 fue elegido, en segundo lugar, para representar a Río Negro en la Fiesta Nacional del Teatro, con la obra "La Espera Trágica" de E. Pavloski, evaluada por un jurado compuesto por representantes de la crítica teatral nacional y provincial. Esta obra fue puesta en varias localidades de la Línea Sur, como así también en San Carlos de Bariloche y en Carmen de Patagones.

En noviembre de 1995, SUYAI fue seleccionado entre 10 elencos de la provincia de Río Negro para representar a la misma en el Encuentro Patagónico de Teatro que se realizó en Comodoro Rivadavia. En 1996 representó a Ingeniero Jacobacci en la Fiesta Provincial del Teatro, realizada en la ciudad de Viedma.

Han desarrollado además, diversas actividades de extensión y difusión de la actividad teatral y artística en general; como la primera movilización por el arte realizada en Ingeniero Jacobacci en noviembre de 1992 con la



## Legislatura de la Provincia de Río Negro

participación de artistas plásticos y músicos de reconocida trayectoria en nuestra provincia, como así también talleres de expresión en barrios marginales y en escuelas urbanas y rurales e intercambios con otros grupos similares y asistencias técnicas.

En mayo de 1996, se crea la Asociación SUYAI Grupo de Trabajo Artístico, teniendo como núcleo fundador a los integrantes del Elenco SUYAI. Esta asociación en menos de un año ha reunido cincuenta socios, ha realizado talleres barriales durante el verano y por primera vez en Jacobacci ha impulsado la realización de funciones de teatro callejero para niños y adultos. En estos días se abre la inscripción para los talleres anuales de teatro, expresión corporal, estético-plástica y danzas.

El elenco teatral de la Asociación participó en febrero y marzo de 1996 en la filmación de la película "Sin querer", filmada en su totalidad de Ingeniero Jacobacci y dirigida por Ciro Capellari.

En estos momentos el elenco está abocado a la elaboración del guión de la obra en la que participarán en el proyecto "200 ciudades cuentan su historia", proyecto financiado por la Dirección Nacional de Teatro a cargo de Lito Cruz.

Estas actividades enunciadas, junto a los antecedentes que se adjuntan a este proyecto, creemos que están encuadradas dentro de un proyecto de promoción y desarrollo del trabajo artístico en una de las regiones más postergadas de nuestra provincia, por lo que el trabajo silencioso de la Asociación SUYAI contribuye a mejorar la escasa oferta de actividades culturales populares.

Por todo lo expuesto:

AUTOR: Eduardo Mario Chironi



## LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés provincial las actividades culturales desarrolladas por la Asociación SUYAI, grupo de trabajo artístico de la ciudad de Ingeniero Jacobacci.

Artículo 2°.- De forma.